
3ème dimanche de l’Avent  
  

« Gaudéte in Dómino semper ; íterum dico, gaudéte. »   

« Soyez joyeux dans le Seigneur ; encore une fois, soyez toujours joyeux dans la joie » 
Ph4,4-6  

  
Chers amis,   

L’intoït ( chant « d’entrée » grégorien qui introduit la messe ) de ce dimanche, troisième étape de 

notre pèlerinage, nous invite avec les mots de St Paul à la joie ( gaudéte) : soyons dans la joie.    
  
La joie dont on parle n’est pas  simplement cette euphorie passagère que l’on peut ressentir quand 
son équipe favorite remporte un titre, ou encore quand on est au concert de son artiste préféré. La 
joie, c’est plutôt cette assurance profonde que produit la proximité de Dieu. Dieu se fait proche, 

tout proche, intime de chacun et chacune d’entre nous et c’est cela le motif de la joie : cette 
proximité qui fait partager ce que Dieu a de plus précieux, sa vie.  
  
Dans la vie de l’Église, cette joie se manifeste dans la liturgie avec un déploiement de l’art floral et 
un ton particulièrement joyeux dans le choix des chants... mais aussi avec l’usage d’ornements roses. 
Un rose où le Blanc de la résurrection rencontre le Violet de notre espérance en marche. C’est une 
forme d’anticipation de la joie de Noël, un Noël avant l’heure.   
  
Cette invitation à la joie est aussi un encouragement alors que nous sommes à mi-chemin du temps 
de l’Avent, avec toutes les peines que nous portons et la tentation peut-être de baisser les bras. On 
le voit dans l’Évangile, où on a Jean le Baptiste, qui au fond de sa prison, a des doutes. La souffrance 
qu’il traverse est dure et il n’est plus sûr de l’identité de Jésus, qu’il la lui-même baptisé (Mt3,13-
17). Ce découragement face aux épreuves, Jean le Baptiste, cousin de Jésus, n’est pas le dernier à 

en faire l’expérience :  et la question « es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un 

autre ? » (Mt11,3) prend bien des visages pour nous aujourd’hui.  
  

La réponse de Jésus est déroutante : « allez annoncer à Jean ce que vous entendez et voyez : Les 
aveugles retrouvent la vue, et les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, et les sourds 

entendent, les morts ressuscitent, et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle. » (Mt11,4-5) En 
somme, Dieu est proche et de fait, est source de joie.  
  
La joie de ce dimanche Gaudéte est en somme une invitation du Seigneur à tenir bon mais aussi à 
nous souvenir qu’il est proche même si les apparences peuvent dire le contraire. Si Dieu est proche, 
alors cela est la source de notre joie, une joie durable. C’est aussi cela notre espérance de chrétiens 

et « l’espérance ne déçoit pas » Rm5,5.  
  
Bonne dimanche Gaudéte, bonne marche vers Noël,   
Amitiés,   
Père Ange NGAMO +  
 


